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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み んだ い ひ ょ う し ゃか い ぎ

(第
だい

８期
き

 第
だい

２年
ねん

 第
だい

１回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

１ 日時
に ち じ

 ２０１１(平成
へいせい

２３)年
ねん

５月
がつ

１５日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

２ 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

３ 出席者
しゅっせきしゃ

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２１人
にん

王
おう

 平
たいら

、許
きょ

 可欣
か き ん

、耿
こう

 輝
き

、鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、陳
ちん

 曦
しー

、安
あん

 栄一
よんいる

、金
きん

 祥和
さんふぁ

、 鄭
じょん

 昭
そ

辰
じん

、朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、

髙
たか

橋
はし

ロサ
ろ さ

、中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

 みどり、アディカリ
ア デ ィ カ リ

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

､コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、呉
うー

 潔
じぇ

、

タオワン
た お わ ん

 キッティチャイ
き っ て ぃ ち ゃ い

、 チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

、 柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、 中村
なかむら

 ジュディス
じ ゅ で ぃ す

、

ルラン
る ら ん

 オリヴィエ
お り う ゛ ぃ え

、エドモン
え ど も ん

ド
ど

 ダンカン
だ ん か ん

、生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

（２）事務局
じ む き ょ く

横山
よこやま

 室長
しつちょう

､ 石井
い し い

 部長
ぶちょう

、佐藤
さ と う

 課長
かちょう

、飯塚
いいづか

 課長
かちょう

、西山
にしやま

 課長
かちょう

、阿部
あ べ

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

､  

飯嶋
いいじま

 係 長
かかりちょう

、湯川
ゆ か わ

 主任
しゅにん

、西口
にしぐち

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

４ 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

  １３人
にん

５ 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１） 開会
かいかい

のあいさつ 

（２） 事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

（３） 議事
ぎ じ

（４） 事務
じ む

連絡
れんらく

６ 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

【全体会
ぜんたいかい

】 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「 川崎市
か わ さ き し

外国人市民
が い こ く じ ん し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１１年度第
ね ん ど だ い

１回
かい

の第
だい

１日
にち

を開催
かいさい

する。

傍聴者
ぼうちょうしゃ

の方
かた

は傍聴者遵守事項
ぼうちょうしゃじゅんしゅじこう

を守
まも

っていただくようお願
ねが

いする。 

本日
ほんじつ

、 那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

、 ダシドーロヴ
だ し ど ー ろ う ゛

委員
い い ん

、 オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

、 オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

か ら

欠席
けっせき

の連絡
れんらく

をいただいている。事務局説明
じ む き ょ く せ つ め い

に入
はい

る前
まえ

に 私
わたし

から提案
ていあん

したい。３月
がつ

１

１日
にち

に起
お

こった東日本大震災
ひがしにほんだいしんさい

で被災
ひ さ い

された方
かた

に対
たい

して、黙 
もくとう

を 行
おこな

いたい。では、

１分
ぷん

間
かん

の黙 
もくとう

を 行
おこな

う。（黙 
もくとう

）ありがとうございました。では、事務局
じ む き ょ く

からの

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「人権
じんけん

・男女共同参画室
だんじょきょうどうさんかくしつ

で４月
がつ

に職員
しょくいん

の異動
い ど う

があったので、紹介
しょうかい

したい。」 

（佐藤課長
さ と う か ち ょ う

より事務局
じ む き ょ く

を紹介
しょうかい

した後
あと

、日程
にってい

と資料
しりょう

について説明
せつめい

） 

（事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき前回会議
ぜ ん か い か い ぎ

のまとめを報告
ほうこく

） 

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「代表者
だいひょうしゃ

の欠員
けついん

補充
ほじゅう

について、事務局
じ む き ょ く

から報告
ほうこく

する。昨
さく

年
ねん

度
ど

２月
がつ

２
は

０
つ

日
か

の会議
か い ぎ

で、

エ
え

ロ
ろ

ッ
っ

ク
く

委
い

員
いん

長
ちょう

辞
じ

任
にん

に 伴
ともな

う欠
けつ

員
いん

補
ほ

充
じゅう

の申
もう

し出
で

があった。川崎市
か わ さ き し

外国人市民
が い こ く じ ん し み ん

代表者
だいひょうしゃ
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会議
か い ぎ

条例
じょうれい

には、「申
もう

し出
で

があったときはこれを尊重
そんちょう

するものとする」とあり、

補充
ほじゅう

に向
む

けて準備
じゅんび

を進
すす

めていたが、３月
がつ

１１日
にち

の東日本大震災
ひがしにほんだいしんさい

および東京電力
とうきょうでんりょく

の

計画停電等
けいかくていでんとう

の厳
きび

しい社会
しゃかい

情勢
じょうせい

を受
う

けて、４月
がつ

１７日
にち

の代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

を中止
ちゅうし

せざるを

得
え

ない 状 況
じょうきょう

となったため、市
し

としては今年度代表者
こんねんどだいひょうしゃ

の欠員補充
けついんほじゅう

はしないという

結論
けつろん

に至
いた

った。よって現在
げんざい

の２５名
めい

で今年度
こ ん ね ん ど

の提言策定
ていげんさくてい

までをお願
ねが

いしたい。 

    市政参加
し せ い さ ん か

の１つである代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

は本来
ほんらい

２６名
めい

で審議
し ん ぎ

するべきだが、２年任期
ね ん に ん き

の

１年
ねん

が既
すで

に経過
け い か

しており、新
あら

たな代表者
だいひょうしゃ

にとっては今後
こ ん ご

１年間
ねんかん

の審議
し ん ぎ

への参加
さ ん か

と、

提言策定
ていげんさくてい

が 大
おお

き な 負担
ふ た ん

に な る こ と も あ る た め 、 欠員
けついん

補充
ほじゅう

は し な い 旨
むね

、 報告
ほうこく

す

る。」 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「次
つぎ

に２０１１年度
ね ん ど

の会議
か い ぎ

日程
にってい

案
あん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局飯嶋係長
じむきょくいいじまかかりちょう

が資料
しりょう

２に基
もと

づき、２０１１年度
ね ん ど

会議
か い ぎ

開催
かいさい

日程
にってい

案
あん

について説明
せつめい

。） 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「この案
あん

について意見
い け ん

、質問
しつもん

がないようなので、会議開催日程案
か い ぎ か い さ い に っ て い あ ん

に賛成
さんせい

する人
ひと

は挙手
きょしゅ

して。」 

＜採決
さいけつ

＞ （資料
しりょう

２）２０１１年度
ね ん ど

会議
か い ぎ

日程
にってい

案
あん

 賛成
さんせい

１９人
にん

→決定
けってい

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「部会審議
ぶ か い し ん ぎ

に移
うつ

ることとする。」 

【社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

を始
はじ

める。今年度全
こ ん ね ん ど ぜ ん

４回
かい

の審議
し ん ぎ

の後半
こうはん

に提言
ていげん

の内容
ないよう

を決
き

めるため、第
だい

１回
かい

と第
だい

２回
かい

で審議
し ん ぎ

し、第
だい

３回
かい

と第
だい

４回
かい

で提言
ていげん

の内容
ないよう

を決
き

めたい。

第
だい

１回
かい

は労働
ろうどう

と年金
ねんきん

、第
だい

２回
かい

は外国人住民
がいこくじんじゅうみん

の声
こえ

を取
と

り上
あ

げるシステム
し す て む

を審議
し ん ぎ

し、

第
だい

３回
かい

の第
だい

１日
にち

で、提言
ていげん

の趣旨
し ゅ し

を決
き

めた後
あと

、提言
ていげん

の細
こま

かい内容
ないよう

を決
き

めたい。では

労働支援
ろ う ど う し え ん

について事務局
じ む き ょ く

に説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局湯川主任
じ む き ょ く ゆ か わ し ゅ に ん

が資料
しりょう

３－２に基
もと

づき、国
くに

・神奈川県
か な が わ け ん

の外国人
がいこくじん

を対象
たいしょう

とした労働
ろうどう

支援
し え ん

、

川崎
かわさき

の労働
ろうどう

に関
かん

する制
せい

度
ど

、過去
か こ

の提言
ていげん

について説明
せつめい

。） 

中森
なかもり

委員
い い ん

「留学生
りゅうがくせい

・就学生
しゅうがくせい

・家族
か ぞ く

滞在
たいざい

の外国人
がいこくじん

は、入国管理局
にゅうこくかんりきょく

から資格外活動許可
し か く が い か つ ど う き ょ か

を受
う

け

ていないとアルバイト
あ る ば い と

ができない。ワ
わ

ー
ー

キングホリデ
き ん ぐ ほ り で

ー
ー

の場合
ば あ い

は、仕事
し ご と

はできる

が、申請書
しんせいしょ

がパスポ
ぱ す ぽ

ー
ー

ト
と

に記載
き さ い

されていることが条件
じょうけん

。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「家族滞在
か ぞ く た い ざ い

やワ
わ

ー
ー

キングホリデ
き ん ぐ ほ り で

ー
ー

の人
ひと

は、労働
ろうどう

支援
し え ん

の対象
たいしょう

か。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「対象
たいしょう

になっている。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「労働支援制度
ろ う ど う し え ん せ い ど

についてのこの資料
しりょう

は、仕事
し ご と

がある人
ひと

、探
さが

している人
ひと

だけ

でなく留学生
りゅうがくせい

にも役
やく

立
だ

つ 情
じょう

報
ほう

。この情報
じょうほう

を効果的
こ う か て き

に外国人
がいこくじん

へ届
とど

けるための方法
ほうほう

を

考
かんが

え た い 。 資料
しりょう

３ － ２ （ ３ ） 日系人就労準備研修事業
にっけいじんしゅうろうじゅんびけんしゅうじぎょう

、 （ ５ ） 留学生対象
りゅうがくせいたいしょう

の

就職面接会等
しゅうしょくめんせつかいとう

の主催者
しゅさいしゃ

と申
もう

し込
こ

み先
さき

を知
し

りたい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「（３）は国
くに

が財団法人日本国際協力
ざいだんほうじんにほんこくさいきょうりょく

センター
せ ん た ー

に委託
い た く

して 行
おこな

っている。

（５）は国
くに

の事業
じぎょう

で、開催地
か い さ い ち

ごとに、その地域
ち い き

の労働局
ろうどうきょく

やサ
さ

ー
ー

ビスセンタ
び す せ ん た

ー
ー

が

窓口
まどぐち

となる。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「現在
げんざい

就 職
しゅうしょく

活動中
かつどうちゅう

で、実際
じっさい

に東京外国人雇用
とうきょうがいこくじんこよう

サ
さ

ー
ー

ビスセンタ
び す せ ん た

ー
ー

を利用
り よ う

した。

まず登録
とうろく

して、ハロ
は ろ

ー
ー

ワ
わ

ー
ー

ク
く

を利用
り よ う

する日本人
に ほ ん じ ん

と同じ手順
てじゅん

で仕事
し ご と

を探
さが

す。自宅
じ た く

の

パソコン
ぱ そ こ ん

からも検索
けんさく

できるので便利
べ ん り

。面接
めんせつ

やエントリ
え ん と り

ー
ー

シ
し

ー
ー

ト
と

、履歴書
り れ き し ょ

の書
か

き方
かた

の講座等
こ う ざ と う

の情報
じょうほう

がメール
め ー る

で届
とど

く。講座
こ う ざ

は無料
むりょう

で先 着 順
せんちゃくじゅん

となっている。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「このサ
さ

ー
ー

ビス
び す

は日本人
に ほ ん じ ん

も外国人
がいこくじん

も平等
びょうどう

に使
つか

えるのか。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「東京
とうきょう

のハロ
は ろ

ー
ー

ワ
わ

ー
ー

ク
く

は日本人
に ほ ん じ ん

の大学生
だいがくせい

を対象
たいしょう

とした窓口
まどぐち

と、外
がい

国
こく

人
じん

留
りゅう



3

学生
がくせい

を対象
たいしょう

とした窓口
まどぐち

が別
べつ

にある。在留資格
ざいりゅうしかく

にも詳
くわ

しいので、役
やく

立
だ

っている。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「次
つぎ

に年金
ねんきん

の問題
もんだい

に移
うつ

りたい。資料説明
しりょうせつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局湯川主任
じ む き ょ く ゆ か わ し ゅ に ん

が資料
しりょう

３－３に基
もと

づき、年金制度
ね ん き ん せ い ど

について説明
せつめい

。） 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「国民年金
こくみんねんきん

は日本人
に ほ ん じ ん

が海外
かいがい

に行
い

っても払
はら

い続
つづ

けることができるが、外国人
がいこくじん

にはできないということについて詳
くわ

しく説明
せつめい

してほしい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「 海外
かいがい

で も 日本
に ほ ん

の 年金
ねんきん

に 加入
かにゅう

し 続
つづ

け ら れ る 任意加入
に ん い か に ゅ う

と い う 制度
せ い ど

は 、

日本国籍
に ほ ん こ く せ き

であることが条件
じょうけん

。外
がい

国籍
こくせき

の場合
ば あ い

は、任意
に ん い

加入
かにゅう

はできない。」 

耿
こう

委員
い い ん

「第
だい

３号
ごう

被
ひ

保
ほ

険
けん

者
しゃ

は、申
しん

請
せい

手
て

続
つづ

きが必要
ひつよう

か、自動的
じ ど う て き

に適用
てきよう

されるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「 市
し

の 職員
しょくいん

は 申
しん

請
せい

手
て

続
つづ

きが 必要
ひつよう

。 他
た

の 職場
しょくば

に つ い て は 今
いま

回答
かいとう

でき な

い。」 

呉
うー

委員
い い ん

「社会保障協定国
しゃかいほしょうきょうていこく

の人
ひと

が、途中
とちゅう

で帰国
き こ く

した場合
ば あ い

は年金
ねんきん

を受給
じゅきゅう

できるか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「２５年
ねん

以
い

上
じょう

支
し

払
はら

った後
あと

、帰国
き こ く

した場合
ば あ い

は受
う

け取
と

れる。支払
し は ら

った期間
き か ん

が

２５年
ねん

未満
み ま ん

の場合
ば あ い

は、社会
しゃかい

保障
ほしょう

協定
きょうてい

国
こく

で、年金
ねんきん

通算
つうさん

制度
せ い ど

があり、加入期間
か に ゅ う き か ん

が通算
つうさん

２５年
ねん

になれば年金
ねんきん

が受
う

け取
と

れる。年金通算制度
ね ん き ん つ う さ ん せ い ど

がない場合
ば あ い

で支払
し は ら

い年数
ねんすう

が２５

年
ねん

未
み

満
まん

の場合
ば あ い

は、脱退一時金
だ っ た い い ち じ き ん

のみ受
う

け取
と

れる。」 

呉
うー

委員
い い ん

「帰国
き こ く

して日本
に ほ ん

の年金
ねんきん

を受
う

け取
と

る場
ば

合
あい

、海外
かいがい

の銀行口座
ぎ ん こ う こ う ざ

へ振
ふ

り込
こ

まれるのか。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「その場合手数料
ば あ い て す う り ょ う

を差
さ

し引
ひ

かれた金額
きんがく

になると聞
き

いたことがある。」 

耿
こう

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

の銀行
ぎんこう

口座
こ う ざ

への振込
ふ り こ

み手数料
てすうりょう

はどういう 扱
あつか

いになるのか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「海外銀行
かいがいぎんこう

と日本
に ほ ん

の銀行口座
ぎ ん こ う こ う ざ

への振込
ふ り こ

み手数料
てすうりょう

の 扱
あつか

いについて次回
じ か い

まで

に確認
かくにん

をお願
ねが

いする。」 

ルラン
る ら ん

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

の年金制度
ね ん き ん せ い ど

の適用
てきよう

は日本人
に ほ ん じ ん

と外国人
がいこくじん

では基本的
き ほ ん て き

に同
おな

じなのか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「基本的
き ほ ん て き

には同
おな

じル
る

ー
ー

ル
る

だが、任意加入制度
に ん い か に ゅ う せ い ど

など異
こと

なる点
てん

もある。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「社会保障協定
しゃかいほしょうきょうてい

を結
むす

んだ経
けい

緯
い

、基準
きじゅん

、今後
こ ん ご

の予定
よ て い

について知
し

りたい。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「年金機構
ね ん き ん き こ う

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

によれば、最初
さいしょ

は２０００年
ねん

にドイツ
ど い つ

と協定
きょうてい

を結
むす

んだ。２００１年
ねん

にイギリス
い ぎ り す

、２００５年
ねん

に韓
かん

国
こく

・アメリカ
あ め り か

、２００７年
ねん

に

ベルギー
べ る ぎ ー

・ フランス
ふ ら ん す

、 ２ ０ ０ ８ 年
ねん

に カナダ
か な だ

、 ２ ０ ０ ９ 年
ねん

に オーストラリア
お ー す と ら り あ

・

オランダ
お ら ん だ

・ チェコ
ち ぇ こ

、 ２ ０ １ ０ 年
ねん

に スペイン
す ぺ い ん

・ アイルランド
あ い る ら ん ど

と 結
むす

ん で い る 。

イタリア
い た り あ

、ブラジル
ぶ ら じ る

、スイス
す い す

とは、協定
きょうてい

を結
むす

ぶ署名
しょめい

をしている。ハンガリ
は ん が り

ー
ー

とル
る

クセンブルク
く せ ん ぶ る く

は 政府間
せ い ふ か ん

の 交 渉 中
こうしょうちゅう

。 スウェーデン
す う ぇ ー で ん

、 スロバキア
す ろ ば き あ

、 オーストリア
お ー す と り あ

、

フィリピン
ふ ぃ り ぴ ん

、インド
い ん ど

とは、予備
よ び

協議中
きょうぎちゅう

である。市
し

は年金
ねんきん

に関
かん

しては、窓口業務
まどぐちぎょうむ

の

みを 行
おこな

っている。制度改善
せ い ど か い ぜ ん

のためには国
くに

が、各国
かっこく

に 働
はたら

きかけなくてはならないの

が現状
げんじょう

。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「予備
よ び

協議
きょうぎ

から、協定締結
きょうていていけつ

までおおよそ何年
なんねん

かかっているか知
し

りたい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「調
しら

べて次回
じ か い

回答
かいとう

したい。」 

呉
うー

委員
い い ん

「３国間
こくかん

協定
きょうてい

はあるのか。３カ
か

国間
こくかん

の加入年数
かにゅうねんすう

を通算
つうさん

できるか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「日本
に ほ ん

は全
すべ

て２国間協定
こくかんきょうてい

となっている。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「複数
ふくすう

の協定国
きょうていこく

に滞在
たいざい

した場合
ば あ い

の通算方法
つうさんほうほう

について調
しら

べて欲
ほ

しい。」 

耿
こう

委員
い い ん

「仮
かり

に３０歳
さい

で来日
らいにち

しした場合
ば あ い

、２０歳
さい

から３０歳
さい

までの１０年間
ねんかん

は２５年
ねん

の加入
かにゅう

期間
き か ん

に含
ふく

まれると年金
ねんきん

事務所
じ む し ょ

で聞
き

いた。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「母国
ぼ こ く

で年金
ねんきん

に加入
かにゅう

した後
あと

来日
らいにち

したが、来日
らいにち

した年
とし

を１年目
ね ん め

として計算
けいさん

さ

れている。母国
ぼ こ く

での加入期間
か に ゅ う き か ん

は通算
つうさん

されていない。」 

耿
こう

委員
い い ん

「受
う

け取
と

れる金額
きんがく

は低
ひく

くなるが、カラ
か ら

期間
き か ん

という 形
かたち

で計算
けいさん

されると聞
き

いた。」 
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コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「この件
けん

について、確認
かくにん

をお願
ねが

いしたい。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「年金
ねんきん

の学生
がくせい

納付
の う ふ

特例
とくれい

は、窓口
まどぐち

での申請
しんせい

が必要
ひつよう

なのか。」  

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「学生
がくせい

納付
の う ふ

特例
とくれい

は、手
て

続
つづ

きが必要
ひつよう

。社会人
しゃかいじん

になると納付書
の う ふ し ょ

が送
おく

られる。

給与
きゅうよ

から年金
ねんきん

の支払
し は ら

い額
がく

が差
さし

引
ひ

かれると共
とも

に、学生時代
が く せ い じ だ い

の猶予分
ゆ う よ ぶ ん

についても支
し

払
はら

いが必要
ひつよう

となる。」 

耿
こう

委員
い い ん

「２２歳
さい

で来日
らいにち

した場合
ば あ い

は市役所
し や く し ょ

から年金
ねんきん

の案内
あんない

は送
おく

られないのではないか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「 私
わたし

は 来日
らいにち

時
じ

、 年金
ねんきん

の 加入義務
か に ゅ う ぎ む

の 案内
あんない

が な か っ た の で 、 加入
かにゅう

が 遅
おく

れ

た。」 

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

「 私
わたし

は主婦
し ゅ ふ

なので、年金
ねんきん

の複雑
ふくざつ

な制度
せ い ど

がどうなるのか心配
しんぱい

。一般
いっぱん

の主婦
し ゅ ふ

に年金
ねんきん

をどのように説明
せつめい

しているのか。労働者
ろうどうしゃ

にとっても、制度
せ い ど

を理解
り か い

するのは 難
むずか

しい。

市
し

から簡単
かんたん

な説明
せつめい

があり、詳
くわ

しいことは窓口
まどぐち

で直接説明
ちょくせつせつめい

を受
う

けられるとよい。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「資料
しりょう

の（４）国民
こくみん

年金
ねんきん

の金額
きんがく

は、一般
いっぱん

の平均
へいきん

額
がく

か。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「これは第
だい

１号被保険者
ご う ひ ほ け ん し ゃ

が４０年間支払
ね ん か ん し は ら

った場合
ば あ い

の金額
きんがく

なので、一
いち

番
ばん

高
たか

い

金
きん

額
がく

。第
だい

１号被保険者
ご う ひ ほ け ん し ゃ

の保険料
ほけんりょう

は全
すべ

て同
おな

じ額
がく

。会社員
かいしゃいん

など第
だい

２号
ごう

被
ひ

保険者
ほ け ん し ゃ

は、

給 料
きゅうりょう

や支払
し は ら

った額
がく

によって金額
きんがく

が異
こと

なる。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「今日
き ょ う

の資料
しりょう

は国民年金
こくみんねんきん

についてだが、厚生年金
こうせいねんきん

についても知
し

りたい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「厚生年金
こうせいねんきん

も２５年
ねん

加入
かにゅう

が必要
ひつよう

。会社
かいしゃ

で 働
はたら

いている期間
き か ん

は第
だい

２号
ごう

となり、

会社
かいしゃ

を辞
や

めると第
だい

１号
ごう

、扶養
ふ よ う

された場合
ば あ い

は第
だい

３号
ごう

といった基本的
き ほ ん て き

な制度
せ い ど

は国民
こくみん

年金
ねんきん

と同
おな

じ。厚生年金
こうせいねんきん

のどの部分
ぶ ぶ ん

の資料
しりょう

が必要
ひつよう

か。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「同
おな

じであれば、資料
しりょう

は必要
ひつよう

ない。脱退一時金
だ っ た い い ち じ き ん

の金額
きんがく

も同
おな

じか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「支給額
しきゅうがく

の計算
けいさん

が違
ちが

う可能性
か の う せ い

がある。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「厚生年金
こうせいねんきん

の加入期間
か に ゅ う き か ん

について次回
じ か い

までに確認
かくにん

してほしい。」 

耿
こう

委員
い い ん

「厚生年金
こうせいねんきん

から国民年金
こくみんねんきん

に移
うつ

る際
さい

に日本人
に ほ ん じ ん

は厚生年金
こうせいねんきん

から一時金
い ち じ き ん

をもらえると聞
き

い

たことがあるが、それは脱退
だったい

一時
い ち じ

金
きん

と同額
どうがく

なのか。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「厚生
こうせい

年金
ねんきん

ではなく、企業年金
きぎょうねんきん

からの脱退
だったい

ということではないのか。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「制度
せ い ど

が複雑
ふくざつ

なので、年金
ねんきん

の担当者
たんとうしゃ

を呼
よ

んで直接説明
ちょくせつせつめい

を聞
き

いてはどうか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「代表者会議条例第
だいひょうしゃかいぎじょうれいだい

１０ 条
じょう

「資料
しりょう

の提出
ていしゅつ

等
とう

」に基
もと

づき関係者
かんけいしゃ

の出席
しゅっせき

を求
もと

めることができる。関係者
かんけいしゃ

を呼
よ

ぶかどうか決
き

めていただきたい。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「関係者
かんけいしゃ

を呼
よ

びたいという要望
ようぼう

が全体会
ぜんたいかい

で承認
しょうにん

されれば呼
よ

ぶことが可能
か の う

。

個々人
こ こ じ ん

の年
ねん

金額
きんがく

等
とう

の質問
しつもん

は、ケ
け

ー
ー

スバイケ
す ば い け

ース
ー す

になるので、年金担当者
ねんきんたんとうしゃ

は制度
せ い ど

に

関
かん

する質問
しつもん

について回答
かいとう

することになる。」 

耿
こう

委員
い い ん

「担当者
たんとうしゃ

を呼
よ

びたい。年金
ねんきん

についていろいろな本
ほん

で調
しら

べたが、わかりにくい。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「では決
けつ

を採
と

りたい。」 

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

に年金
ねんきん

の担当者
たんとうしゃ

を呼
よ

ぶ 全員
ぜんいん

賛成
さんせい

→決定
けってい

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「全体会
ぜんたいかい

で承認
しょうにん

を得
え

た場合
ば あ い

呼
よ

ぶことにする。年金担当者
ねんきんたんとうしゃ

に聞
き

きたい質問
しつもん

を出
だ

して欲
ほ

しい。髙橋委員
た か は し い い ん

からは配偶者
はいぐうしゃ

の 扱
あつか

いについて質問
しつもん

が出
で

ている。」  

ルラン
る ら ん

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

の会社
かいしゃ

で 働
はたら

いていて年金
ねんきん

に加入
かにゅう

していない外国人
がいこくじん

が帰国
き こ く

する場合
ば あ い

、ど

のような対応
たいおう

になるのか質問
しつもん

したい。」 

陳
ちん

委員
い い ん

「 私
わたし

の父
ちち

は来日
らいにち

した時
とき

４０歳
さい

を過
す

ぎていたが、厚生年金
こうせいねんきん

で定年
ていねん

までの１５年間払
ねんかんはら

えば６５歳
さい

から年金
ねんきん

をもらえると言
い

われた。母国
ぼ こ く

の年金
ねんきん

の保険料
ほけんりょう

は加算
か さ ん

されない

が、日本
に ほ ん

で支払
し は ら

った分
ぶん

は認
みと

められると聞
き

いている。年金
ねんきん

の 扱
あつか

いは、在留資格
ざいりゅうしかく

によ

って違
ちが

いがあるのか聞
き

きたい。」 
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事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「加入
かにゅう

していれば、在留資格
ざいりゅうしかく

の種類
しゅるい

によって違
ちが

いはない。」 

陳
ちん

委員
い い ん

「帰国
き こ く

した後
あと

、母国
ぼ こ く

の銀行口座
ぎ ん こ う こ う ざ

に年金
ねんきん

が振
ふ

り込
こ

まれるのかどうか知
し

りたい。」  

呉
うー

委員
い い ん

「６０歳
さい

で退職
たいしょく

し、年金
ねんきん

の支払
し は ら

い期間
き か ん

が足
た

りない場合
ば あ い

は、残
のこ

りの年数分
ねんすうぶん

を支
し

払
はら

い、

年金受給資格
ねんきんじゅきゅうしかく

を得
え

られるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「 年金
ねんきん

の 加入期間
か に ゅ う き か ん

を 延長
えんちょう

で き る と い う 規定
き て い

が あ る が 、 詳
くわ

し い こ と は

年金担当者
ねんきんたんとうしゃ

から説明
せつめい

を受
う

けることができる。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「年金担当者
ねんきんたんとうしゃ

には今回
こんかい

の審議内容
し ん ぎ な い よ う

を事務局
じ む き ょ く

から事前
じ ぜ ん

に伝
つた

えてほしい。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「個人
こ じ ん

が年金
ねんきん

について相談
そうだん

できる窓口
まどぐち

があるか知
し

りたい。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

職員
しょくいん

「相談
そうだん

窓口
まどぐち

は区
く

役所
やくしょ

・ 川崎
かわさき

年金
ねんきん

事務所
じ む し ょ

・高津年金事務所
た か つ ね ん き ん じ む し ょ

に 直接
ちょくせつ

行
い

って

相談
そうだん

、または電話
で ん わ

で相談
そうだん

することができる。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の＜労働
ろうどう

＞について次回
じ か い

も審議
し ん ぎ

できるのか。」 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「審議
し ん ぎ

したい内容
ないよう

があれば、次回
じ か い

発言
はつげん

してほしい。部会
ぶ か い

を閉
へい

会
かい

する。」  

【教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

】 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「 教育文化部会
き ょ う い く ぶ ん か ぶ か い

を 始
はじ

め る 。 前回
ぜんかい

の 内容確認
ないようかくにん

を 事務局
じ む き ょ く

か ら お 願
ねが

い す

る。」 

（事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき、前回
ぜんかい

の部会審議
ぶ か い し ん ぎ

の内容
ないよう

を報告
ほうこく

。） 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「学校
がっこう

での多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

の経験
けいけん

があれば話
はな

してほしい。 私
わたし

は、８

年程川崎市内
ね ん ほ ど か わ さ き し な い

の 小学校
しょうがっこう

の 国際理解教育
こくさいりかいきょういく

と 英語
え い ご

活動
かつどう

に 関
かか

わ っ た 。 教育委員会
きょういくいいんかい

か ら

自分
じ ぶ ん

の国
くに

や文化
ぶ ん か

だけでなく、違
ちが

う国
くに

のことについても分
わ

かる範囲
は ん い

で扱
あつ

って欲
ほ

しい、

授業
じゅぎょう

は単
たん

なる英語
え い ご

教育
きょういく

ではなく、国際理解
こ く さ い り か い

が目的
もくてき

だと言
い

われた。学校
がっこう

では、英語
え い ご

を教
おし

えてほしいというニーズ
に ー ず

が高
たか

く、日本語
に ほ ん ご

はあまり使
つか

わないでほしいと言
い

われ

たこともあった。日本
に ほ ん

での経験
けいけん

を話
はな

したり、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

のメンバ
め ん ば

ー
ー

を学校
がっこう

に紹介
しょうかい

したり、中国
ちゅうごく

や韓国
かんこく

など様々
さまざま

な国
くに

の文化
ぶ ん か

を取
と

り入
い

れて 行
おこな

うこともあった。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「川崎市
か わ さ き し

として国際理解教育
こくさいりかいきょういく

に関
かん

する制度
せ い ど

がどうなっているか知
し

りたい。」 

（事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

が前回会議
ぜ ん か い か い ぎ

の配布資料
は い ふ し り ょ う

６－２に基
もと

づき、川崎市
か わ さ き し

の多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

について説明
せつめい

。） 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「学校
がっこう

から依頼
い ら い

があって民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

を派遣
は け ん

するシステム
し す て む

になっている。すべ

ての児童生徒
じ ど う せ い と

に対
たい

して多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

を 行
おこな

えるように、教育委員会
きょういくいいんかい

から全
すべ

ての

学校
がっこう

に民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

を派遣
は け ん

するシステム
し す て む

にしてはどうか。２００９年
ねん

に事業
じぎょう

を

実施
じ っ し

した５５校以外
こ う い が い

の学校
がっこう

では国際理解教育
こくさいりかいきょういく

が 行
おこな

われなかった可能性
か の う せ い

もある。」 

事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

「民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

ふれあい事業
じぎょう

は、年間予算
ね ん か ん よ さ ん

の範囲内
は ん い な い

で講師
こ う し

の謝礼
しゃれい

や

コ
こ

ー
ー

ディネ
で ぃ ね

ー
ー

ト
と

費用
ひ よ う

を ま か な っ て い て 、 予算
よ さ ん

に 限
かぎ

り が あ る 。 そ の 他
ほか

、

外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

に先生
せんせい

が直接依頼
ちょくせついらい

して文化
ぶ ん か

や経験
けいけん

を話
はな

してもらう、文化
ぶ ん か

祭
さい

等
とう

の機会
き か い

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に 協 力
きょうりょく

してもらうなど、学校
がっこう

独自
ど く じ

の様々
さまざま

な多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

の取組
とりくみ

が

ある。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

の提言
ていげん

になれば予算
よ さ ん

も増
ふ

えるのではないか。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「川崎市
か わ さ き し

マスタ
ま す た

ー
ー

プラン
ぷ ら ん

の下
した

に年度
ね ん ど

ごとの実行
じっこう

計画
けいかく

があり、教育
きょういく

委員会
い い ん か い

の計画
けいかく

の中
なか

で民族
みんぞく

文化
ぶ ん か

講師
こ う し

ふれあい事業
じぎょう

の実施
じ っ し

を今後
こ ん ご

も進
すす

めるとある。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「授業
じゅぎょう

の内容
ないよう

についても面白
おもしろ

くなるような工夫
く ふ う

が必要
ひつよう

なので、講師
こ う し

の人材
じんざい

を育
そだ

てることも必要
ひつよう

。民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

になれる人
ひと

をどのように探
さが

しているのか。」 

事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

「 教育
きょういく

委員会
い い ん か い

が 、 Ｎ Ｐ Ｏ 法人
ほうじん

Ｋ Ｆ Ｖ か 、 ふ れ あ い 館
かん

に コ
こ

ー
ー
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ディネート
で ぃ ね ー と

を依頼
い ら い

し、そこで民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

を探
さが

してもらっている。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「それも１つの方法
ほうほう

だが、学校
がっこう

によって依頼
い ら い

が異
こと

なり、授業
じゅぎょう

のやり方
かた

に戸
と

惑
まど

う

こともある。教育委員会
きょういくいいんかい

が授業
じゅぎょう

の内容
ないよう

を決
き

めたほうがよいのではないか。」 

事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

「第
だい

７期
き

の教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

では、どういう授業
じゅぎょう

をしたらよいかわか

らない、学校
がっこう

によって取組
とりくみ

の内容
ないよう

に差
さ

があるということで、授業
じゅぎょう

の参考
さんこう

になるよ

うに民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

ふれあい授業
じゅぎょう

の実践集
じっせんしゅう

をつくるという提言
ていげん

が出
で

た。現在
げんざい

は、年
ねん

１ 回
かい

多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

教育
きょういく

の実践
じっせん

事例
じ れ い

を 紹
しょう

介
かい

し 、 情報
じょうほう

交換
こうかん

する 交流会
こうりゅうかい

が 行
おこな

われて い

る。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「川崎市
か わ さ き し

の外国人
がいこくじん

の国籍
こくせき

も多様化
た よ う か

しており、いろいろな文化
ぶ ん か

がある中
なか

で

全
すべ

て を 伝
つた

え る こ と は 難
むずか

し い 。 市
し

と し て は 外国人教育基本方針
がいこくじんきょういくきほんほうしん

に 沿
そ

っ て 、

多文化共生教育
たぶんかきょうせいきょういく

を進
すす

めていくという１つの方針
ほうしん

はあるが、現実的
げんじつてき

には全
すべ

ての文化
ぶ ん か

を紹介
しょうかい

しきれないので、その中
なか

で工夫
く ふ う

できることがあれば提言
ていげん

になる可能性
か の う せ い

はあ

る。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「 全
すべ

て の 文化
ぶ ん か

を 教
おし

え る と い う こ と で は な く 、 １ 年間
ねんかん

に 少
すく

な く と も １ 回
かい

は

多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

を 行
おこな

うということに意味
い み

がある。６年間
ねんかん

６回
かい

の授業
じゅぎょう

の中
なか

で、日本
に ほ ん

とは違
ちが

う習慣
しゅうかん

や礼儀
れ い ぎ

があることを学
まな

べば、大人
お と な

になったときに違
ちが

う国
くに

の文化
ぶ ん か

を

尊重
そんちょう

できるようになる。６回
かい

の授業
じゅぎょう

で６カ
か

国
こく

の文化
ぶ ん か

や外国人教師
がいこくじんきょうし

に触
ふ

れることは

価値
か ち

がある。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「 私
わたし

は市
し

ではなく直接先生
ちょくせつせんせい

から頼
たの

まれて自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもがいるクラス
く ら す

で自分
じ ぶ ん

の国
くに

や文化
ぶ ん か

について話
はな

したことがある。日本語
に ほ ん ご

で少
すこ

し説明
せつめい

したあと、スペイン語
す ぺ い ん ご

も教
おし

えた。子
こ

どもたちが日本語
に ほ ん ご

の歌
うた

を歌
うた

い、互
たが

いに理解
り か い

し、感動
かんどう

があった。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「 学校
がっこう

か ら 直接頼
ちょくせつたの

ま れ る ケース
け ー す

も あ る が 、 システム
し す て む

が あ っ た ほ う が 良
よ

い 。

システム
し す て む

が あ れ ば 、 人材
じんざい

も 育
そだ

て ら れ る し 、 授業
じゅぎょう

の 工夫
く ふ う

も で き る 。 学校
がっこう

も

外国人保護者
が い こ く じ ん ほ ご し ゃ

に 協 力
きょうりょく

を依頼
い ら い

しやすくなる。」 

金
きん

委員
い い ん

「民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

ふれあい事業
じぎょう

は毎年同
まいとしおな

じ学校
がっこう

が実施
じ っ し

しているのか、各年度
か く ね ん ど

ごとに違
ちが

う学校
がっこう

で実施
じ っ し

しているのか聞
き

きたい。実施校
じ っ し こ う

が毎年
まいとし

重複
ちょうふく

するよりは、地域的
ち い き て き

に 偏
かたよ

りがないようにしたほうがよい。学校
がっこう

からの要望
ようぼう

なくても実施
じ っ し

が少
すく

ない地域
ち い き

には

教育委員会
きょういくいいんかい

から実施
じ っ し

を 働
はたら

きかけてもよいのではないか。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「 私
わたし

の経験
けいけん

では、学校
がっこう

の先生
せんせい

の 考
かんが

え方
かた

によって、実施
じ っ し

するかどうかは

違
ちが

ってくると思
おも

う。いつも平等
びょうどう

に実施
じ っ し

されているわけではない。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「実施校
じ っ し こ う

が 偏
かたよ

らないように、全
すべ

ての学校
がっこう

で実施
じ っ し

できる予算
よ さ ん

を組
く

むか、今年
こ と し

はこ

の５０校
こう

、翌年
よくとし

は昨年実施
さ く ね ん じ っ し

しなかった５０校
こう

という 形
かたち

で教育委員会
きょういくいいんかい

が実施校
じ っ し こ う

を

指定
し て い

する 形
かたち

はどうか。また、「大
おお

きなかぶ」でロシア
ろ し あ

、「３年
ねん

峠
とうげ

」で韓国
かんこく

など、

教科書
きょうかしょ

の内容
ないよう

によって紹介
しょうかい

できる国
くに

や文化
ぶ ん か

が 偏
かたよ

ってしまうことが問題
もんだい

。」 

許
きょ

委員
い い ん

「川崎市外国人教育基本方針
か わさ きしが いこく じん きょう いく きほんほ うし ん

は、 １３ 年前
ねんまえ

に 改定
かいてい

された もの。 この 間川崎市
か ん か わ さ き し

の

外国人
がいこくじん

の国籍
こくせき

や 状 況
じょうきょう

も変
か

わっている。現状
げんじょう

に合
あ

うように改定
かいてい

してほしい。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「 私
わたし

の国
くに

、チリ
ち り

では小学校
しょうがっこう

に世界各国
せ か い か っ こ く

の名前
な ま え

を付
つ

けている。例
たと

えばスペイン
す ぺ い ん

小学校
しょうがっこう

、日本
に ほ ん

小学校
しょうがっこう

等
など

があり、チリ
ち り

の子
こ

どもたちが通
かよ

っている。１年
ねん

に１回学校
かいがっこう

の 名前
な ま え

に な っ て い る 国
くに

の 文化
ぶ ん か

や 社会
しゃかい

に つ い て １ 週間勉強
しゅうかんべんきょう

す る こ とに な っ て い

る。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「 学校
がっこう

の 名前
な ま え

は 年度
ね ん ど

ご と に 変
か

わ る の か 、 そ れ と も 日本小学校
にほんしょうがっこう

は ず っ と 日本
に ほ ん

小学校
しょうがっこう

なのか。この場合
ば あ い

、日本小学校
にほんしょうがっこう

の生徒
せ い と

は日本以外
に ほ ん い が い

の国
くに

の文化
ぶ ん か

は学
まな

ばないの
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か。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「各国文化
か っ こ く ぶ ん か

についても学
まな

んでいると思
おも

う。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

の教育
きょういく

のほうが、紹介
しょうかい

する文化
ぶ ん か

の 偏
かたよ

りがなくて良
よ

い。通常
つうじょう

の授業
じゅぎょう

の中
なか

で、

世界
せ か い

の国々
くにぐに

について調
しら

べてみることがあるとよい。また、インタ
い ん た

ーネット
ー ね っ と

を使
つか

っ

て、海外
かいがい

の学校
がっこう

と姉妹校
し ま い こ う

になり、子
こ

どもたち同士
ど う し

が交流
こうりゅう

してはどうか。 私
わたし

は母国
ぼ こ く

の 学校
がっこう

を 紹介
しょうかい

で き る が 、 そ う し た 外国人
がいこくじん

の 情報
じょうほう

を 教育委員会
きょういくいいんかい

が 把握
は あ く

し て

国際理解教育
こくさいりかいきょういく

に活用
かつよう

できるようなシステム
し す て む

もない。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「 小学校
しょうがっこう

に つ い て は い ろ い ろ な 案
あん

が 出
で

て き て い る が 、 中学校
ちゅうがっこう

や 高校
こうこう

で も

多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

を１年
ねん

に１回
かい

は実施
じ っ し

したほうがよい。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「小学生
しょうがくせい

に対
たい

する多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

は外国
がいこく

の生活習慣
せいかつしゅうかん

や文化
ぶ ん か

といった簡単
かんたん

な内容
ないよう

になるが、中学
ちゅうがく

・高校
こうこう

の生徒
せ い と

に対
たい

してはその国
くに

の社会問題
しゃかいもんだい

や政治
せ い じ

といった高度
こ う ど

な

内容
ないよう

になるので、一層教
いっそうおし

えられる人材
じんざい

を育
そだ

てる必要
ひつよう

がある。高度
こ う ど

な内容
ないよう

を教
おし

えら

れる人材
じんざい

の不足
ふ そ く

から、多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

を実施
じ っ し

する学校
がっこう

が少
すく

ないのではないか。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、今後
こ ん ご

の審議予定
し ん ぎ よ て い

について確認
かくにん

したい。テ
て

ー
ー

マ
ま

ごとに提言
ていげん

の

候補
こ う ほ

をいくつか絞
しぼ

る必要
ひつよう

がある。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

についての提言
ていげん

が過去
か こ

に出
で

ているので、それを踏
ふ

まえ

て提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を 考
かんが

えてほしい。また他
た

のテ
て

ー
ー

マ
ま

で提言
ていげん

したいものとの調整
ちょうせい

も必要
ひつよう

になってくるので、今後提言作成
こ ん ご て い げ ん さ く せ い

までの進
すす

め方
かた

を決
き

めてほしい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「まだ審議
し ん ぎ

していないテーマ
て ー ま

もあり、時間
じ か ん

も限
かぎ

られている。進
すす

め方
かた

に

ついて意見
い け ん

があれば言
い

ってほしい。」 

金
きん

委員
い い ん

「各
かく

テ
て

ー
ー

マ
ま

ごとに審議
し ん ぎ

内容
ないよう

をまとめ、提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を決
き

めておいてから次
つぎ

のテ
て

ー
ー

マ
ま

に

移
うつ

ってはどうか。提言
ていげん

の取
と

り組
く

み 状 況
じょうきょう

は担当局
たんとうきょく

が自己
じ こ

評価
ひょうか

している。提言
ていげん

した側
がわ

が責任
せきにん

を持
も

って取
と

り組
く

み 状 況
じょうきょう

を評価
ひょうか

するシステム
し す て む

が必要
ひつよう

。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「提言
ていげん

の実現
じつげん

まで必要
ひつよう

な時間
じ か ん

は提言
ていげん

ごとに違
ちが

っている。実現
じつげん

に時間
じ か ん

がか

かれば、任期
に ん き

が 終 了
しゅうりょう

してからの代表者
だいひょうしゃ

の負担
ふ た ん

も大
おお

きくなるのではないか。」 

金
きん

委員
い い ん

「提言
ていげん

した側
がわ

にも責任
せきにん

があるので、負担
ふ た ん

は引
ひ

き受
う

けるべき。もし、評価
ひょうか

に専門的
せんもんてき

な

知識
ち し き

が必要
ひつよう

な場合
ば あ い

は学識経験者
がくしきけいけんしゃ

など第三者機関
だ い さ ん し ゃ き か ん

が評価
ひょうか

してもよい。」  

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「提言後
て い げ ん ご

、最初
さいしょ

の取
と

り組
く

み状況評価
じょうきょうひょうか

が出
で

るときに提言
ていげん

した前期
ぜ ん き

メンバー
め ん ば ー

が集
あつ

ま

り、評価
ひょうか

した内容
ないよう

について年次報告書
ね ん じ ほ う こ く し ょ

へ載
の

せて市長
しちょう

に報告
ほうこく

してはどうか。１度
ど

だ

けでも、提言後
て い げ ん ご

に担当局
たんとうきょく

から取組状況
とりくみじょうきょう

の説明
せつめい

を受
う

けたい。これも提言
ていげん

の１つにな

る。」 

王
おう

委員
い い ん

「提言
ていげん

は各部会
か く ぶ か い

から２つくらい。幾
いく

つも提言
ていげん

を出
だ

すのは 難
むずか

しいのではないか。」  

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「提言
ていげん

の数
かず

に決
き

まりはないが、多
おお

すぎると提言
ていげん

の内容
ないよう

を深
ふか

めるのが 難
むずか

し

い。提言内容
ていげんないよう

に関係
かんけい

する取
と

り組
く

みについての調査
ちょうさ

や、フィ
ふ ぃ

ー
ー

ルドワ
る ど わ

ーク
ー く

の必要性
ひつようせい

など、提言
ていげん

の内容
ないよう

を細
こま

かく決
き

める作業
さぎょう

も時間
じ か ん

がかかるため、毎期
ま い き

各部会
か く ぶ か い

１つか２

つの提言
ていげん

に絞
しぼ

っている。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「過去
か こ

の提言
ていげん

は内容
ないよう

が幅
はば

広
ひろ

い。内容
ないよう

を具体的
ぐ た い て き

にしないと、実施
じ っ し

されない。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「実施
じ っ し

したかどうかは、毎年
まいとし

の取
と

り組
く

み状況調査
じょうきょうちょうさ

で分
わ

かっている。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「自己評価
じ こ ひ ょ う か

でＡとなった後
あと

、どのように進
すす

めているのか分
わ

からない。」 

金
きん

委員
い い ん

「提言
ていげん

を出
だ

した後
あと

、そのメンバ
め ん ば

ー
ー

が１年後
ね ん ご

に取組状況評価
とりくみじょうきょうひょうか

をすればよい。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「提言
ていげん

の作成
さくせい

手順
てじゅん

について他
ほか

に意見
い け ん

はあるか。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

と多文化理解
た ぶ ん か り か い

についてまとめた資料
しりょう

を出
だ

してもらう。その中
なか

でテ
て
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ー
ー

マ
ま

ごとに提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を決
き

めて、次
つぎ

のテーマ
て ー ま

に移
うつ

ればよい。」 

王
おう

委員
い い ん

「まだ審議
し ん ぎ

していないテーマ
て ー ま

が５つある。年内
ねんない

には部会
ぶ か い

ごとに提言
ていげん

をまとめる必要
ひつよう

があるので、実質
じっしつ

残り
の こ り

５回
かい

。今日
き ょ う

このテー
て ー

マ
ま

の提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を決
き

めてはどうか。」 

金
きん

委員
い い ん

「各
かく

テ
て

ー
ー

マ
ま

２，３個
こ

提言
ていげん

候補
こ う ほ

を残
のこ

して年内
ねんない

最後
さ い ご

に提言
ていげん

を選
えら

ぶのはどうか。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「これまで出
で

た意見
い け ん

は 1 つの項目
こうもく

にまとめられるものもある。」 

事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

「例
れい

として２００９年度
ね ん ど

の提言
ていげん

では、提言
ていげん

１つに対
たい

し２つの具体的
ぐ た い て き

な項目
こうもく

を設
もう

けている。１つ共通
きょうつう

する大
おお

きなテーマ
て ー ま

でまとめて、具体的
ぐ た い て き

な項目
こうもく

をい

くつか挙
あ

げるという 形
かたち

も参考
さんこう

にしてほしい。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「次回
じ か い

のテ
て

ーマ
ー ま

を決
き

めてほしい。いじめに移
うつ

ってはどうか。今日
き ょ う

の審議
し ん ぎ

のように、

自分
じ ぶ ん

の経験
けいけん

を最初
さいしょ

に話
はな

すことから始
はじ

めてはどうか。」 

金
きん

委員
い い ん

「次回
じ か い

の最初
さいしょ

に保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

と多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

の提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を決
き

めてはどうか。」  

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「テ
て

ー
ー

マ
ま

ごとに意見
い け ん

をまとめた資料
しりょう

を次回
じ か い

出
だ

してほしい。次回
じ か い

は提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を選
えら

び、いじめと情報
じょうほう

についても審議
し ん ぎ

する。」 

事務局西口専門調査員
じ む き ょ く に し ぐ ちせ ん も ん ち ょ うさ い ん

「いじめと情報
じょうほう

に関
かん

して必要
ひつよう

な資料
しりょう

はあるか。いじめは前回出
ぜ ん か い だ

し

た資料
しりょう

をより読
よ

みやすくまとめなおしたものを提出
ていしゅつ

する。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「提言
ていげん

の候補
こ う ほ

が決
き

まったあと、年末
ねんまつ

に教育委員会
きょういくいいんかい

の人
ひと

を呼
よ

ぶことは可能
か の う

か。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「 部会
ぶ か い

と 全体会
ぜんたいかい

で 決
き

ま れ ば 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 教育委員会
きょういくいいんかい

に 出席
しゅっせき

を 依頼
い ら い

す

る。」  

金
きん

委員
い い ん

「具体的
ぐ た い て き

な話
はな

し合
あ

いのときに施策
し さ く

の説明
せつめい

がほしいので、次回
じ か い

呼
よ

んでほしい。」 

安
やす

委員
い い ん

「部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

を深
ふか

めて意見
い け ん

がまとまってから、教育委員会
きょういくいいんかい

の人
ひと

を呼
よ

んでコメント
こ め ん と

を

もらったほうが良
よ

い。」 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「では、決
けつ

を採
と

って次回呼
じ か い よ

ぶかどうか決
き

める。」 

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 次回会議
じ か い か い ぎ

に教育委員会
きょういくいいんかい

の担当者
たんとうしゃ

の出席
しゅっせき

を求
もと

める 賛成
さんせい

４人
にん

→否決
ひ け つ

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「次回
じ か い

は担当者
たんとうしゃ

を呼
よ

ばない。呼
よ

ぶ時期
じ き

については今後話
こ ん ご は な

し合
あ

うことに

したい。では部会
ぶ か い

を閉会
へいかい

する。」 

【全体会
ぜんたいかい

】 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「全体会
ぜんたいかい

を再開
さいかい

する。各部会
か く ぶ か い

の審議内容
し ん ぎ な い よ う

を報告
ほうこく

してほしい。」 

[社会
しゃかい

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

] 

チャート部
ち ゃ ー と ぶ

会長
かいちょう

「労働
ろうどう

と年金
ねんきん

について審議
し ん ぎ

した。労働
ろうどう

問題
もんだい

については、様々
さまざま

な支援
し え ん

があ

ることがわかった。支援
し え ん

の情報
じょうほう

をどのように外国人
がいこくじん

に伝
つた

えるべきか 考
かんが

えたほうが

良
よ

いという意見
い け ん

や、タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

からハロ
は ろ

ー
ー

ワ
わ

ー
ー

ク
く

の具体的
ぐ た い て き

なサ
さ

ー
ー

ビス
び す

について

の情報
じょうほう

提供
ていきょう

があった。年金
ねんきん

問題
もんだい

については、制度
せ い ど

についての質問
しつもん

が多
おお

く出
で

た。

社会保障協定
しゃかいほしょうきょうてい

や 年金加入
ねんきんかにゅう

の 通算制度
つ う さ ん せ い ど

に つ い て の質問
しつもん

や 、 帰国
き こ く

し た 場合
ば あ い

、 日本
に ほ ん

の

年金
ねんきん

は受
う

け取
と

れるか、振込
ふ り こ

みはどうするのか、等
とう

の質問
しつもん

が出
で

た。次回年金制度
じ か い ね ん き ん せ い ど

に

ついては関係者
かんけいしゃ

の出席
しゅっせき

を求
もと

めたいので、全体会
ぜんたいかい

で採決
さいけつ

してほしい。」 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「関係者
かんけいしゃ

の出席
しゅっせき

について決
けつ

を採
と

りたい。賛成
さんせい

する人
ひと

は挙手
きょしゅ

して。」 

＜採決
さいけつ

＞案
あん

 社会生活部会
し ゃ か い せ い か つ ぶ か い

の審議
し ん ぎ

に年金担当者
ねんきんたんとうしゃ

の出席
しゅっせき

を求
もと

める 賛成
さんせい

２１人
にん

→決定
けってい

[教育
きょういく

文化
ぶ ん か

部会
ぶ か い

] 

エドモンド部
え ど も ん ど ぶ

会長
かいちょう

「今日
き ょ う

は主
おも

に多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

について審議
し ん ぎ

した。前回
ぜんかい

の審議
し ん ぎ

を含
ふく

め１

０項目
こうもく

の意見
い け ん

が出
で

た。小学校
しょうがっこう

の６年間
ねんかん

で６カ
か

国
こく

の文化
ぶ ん か

を学
まな

ぶと良
よ

い、チリ
ち り

では

世界各国
せ か い か っ こ く

の国名
こくめい

が小学校
しょうがっこう

の学
がっ

校名
こうめい

になっている、民族文化講師
み ん ぞ く ぶ ん か こ う し

が 行
おこな

う授業
じゅぎょう

の内容
ないよう



9

を学校
がっこう

ではなく教育委員会
きょういくいいんかい

が決
き

めてはどうか、国際理解教育
こくさいりかいきょういく

の実施
じ っ し

が地域
ち い き

に 偏
かたよ

ら

な い よ う に し た ほ う が 良
よ

い 、 等
とう

の 意見
い け ん

が 出
で

た 。 次回
じ か い

は 保護者支援
ほ ご し ゃ し え ん

と

多文化理解教育
た ぶ ん か り か い き ょ う い く

のまとめを 行
おこな

い、提言
ていげん

の候補
こ う ほ

を絞
しぼ

る。教育委員会
きょういくいいんかい

から担当者
たんとうしゃ

を呼
よ

ぶかどうかも、次回
じ か い

審議
し ん ぎ

する予定
よ て い

。」 

[各種行事参加
か く し ゅ ぎ ょ う じ さ ん か

について] 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「各種行事
かくしゅぎょうじ

に参加
さ ん か

するかどうか決
き

めたい。事務局
じ む き ょ く

に説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局湯川主任
じ む き ょ く ゆ か わ し ゅ に ん

が資料
しりょう

５に基
もと

づき各種行事
かくしゅぎょうじ

について説明
せつめい

。） 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「質問
しつもん

がないようなので、決議
け つ ぎ

に入
はい

りたい。」 

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 市民
し み ん

祭
まつ

りに参加
さ ん か

する 賛成
さんせい

２１人
にん

→決定
けってい

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくちに参加
さ ん か

する 賛成
さんせい

２１人
にん

→決定
けってい

[各種実行委員会
か く し ゅ じ っ こ う い い ん か い

について] 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「各種実行委員会
か く し ゅ じ っ こ う い い ん か い

について事務局
じ む き ょ く

に説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」 

（事務局湯川主任
じ む き ょ く ゆ か わ し ゅ に ん

が資料
しりょう

６に基
もと

づき、各種実行委員会
か く し ゅ じ っ こ う い い ん か い

について説明
せつめい

） 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

の説明
せつめい

について質問
しつもん

・意見
い け ん

はあるか。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「臨時会実行委員会
り ん じ か い じ っ こ う い い ん か い

という名称
めいしょう

に変
か

えた理由
り ゆ う

を聞
き

きたい。」 

事務局
じ む き ょ く

佐藤
さ と う

課長
かちょう

「 外国人市民代表者会議条例
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎじょうれい

で使
つか

われ てい る 「 臨時会
り ん じ か い

」とい う 名称
めいしょう

が

正式
せいしき

な も の 。 臨時会
り ん じ か い

を オ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

と い う 名前
な ま え

で 開催
かいさい

す る か ど う か も 含
ふく

め 、

今後実行委員会
こ ん ご じ っ こ う い い ん か い

で話
はな

し合
あ

っていただくことになる。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

の記事
き じ

は日本語
に ほ ん ご

で書
か

くのか。」 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「昨年度編集委員長
さくねんどへんしゅういいんちょう

だったが、原則
げんそく

として、原稿
げんこう

は日本語
に ほ ん ご

で用意
よ う い

し、事務局
じ む き ょ く

に日本語
に ほ ん ご

の訂正
ていせい

をしてもらっていた。」 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「 私
わたし

も昨年
さくねん

ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレタ
ず れ た

ー
ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

だったが、日本語原稿
に ほ ん ご げ ん こ う

ができた後
あと

に、

５カ
か

国語
こ く ご

に翻訳
ほんやく

されるという手順
てじゅん

になっている。」 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「全員
ぜんいん

がどれかの実行委員会
じ っ こ う い い ん か い

にはいるか、希望者
き ぼ う し ゃ

のみ入
はい

るか決
き

めたい。」 

＜採決
さいけつ

＞ 案
あん

 全員
ぜんいん

がどれかの実行
じっこう

委員
い い ん

に入
はい

る 賛
さん

成
せい

２１人
にん

→決定
けってい

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「１人
ひ と り

で複数
ふくすう

の実行委員会
じ っ こ う い い ん か い

に入
い

れるのか。」 

事務局
じ む き ょ く

湯川
ゆ か わ

主任
しゅにん

「昨年
さくねん

は会議
か い ぎ

の前
まえ

に実行委員会
じ っ こ う い い ん か い

を開催
かいさい

していたので、時間
じ か ん

が重
かさ

なったこと

から、１人
ひ と り

１つだった。会議後
か い ぎ ご

に 行
おこな

う実行委員会
じ っ こ う い い ん か い

があれば複数
ふくすう

の委員会
い い ん か い

に参加
さ ん か

で

きるが、今年
こ と し

も会議前
か い ぎ ま え

の開催
かいさい

を予定
よ て い

している。」 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「では、各実行委員会
か く じ っ こ う い い ん か い

のメンバー
め ん ば ー

を決
き

めたい。」 

●臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員会
い い ん か い

 メンバー
め ん ば ー

 オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

、王
おう

委員
い い ん

、耿
こう

委員
い い ん

、陳
ちん

委員
い い ん

、安
あん

委員
い い ん

、アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

●ニュ
に ゅ

ー
ー

ズレター
ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

 メンバー
め ん ば ー

 チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

、 鄭
じょん

委員
い い ん

、生出
お い で

委員
い い ん

、金
きん

委員
い い ん

●多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくち実行
じっこう

委員会
い い ん か い

 メンバー
め ん ば ー

 髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

、呉
うー

委員
い い ん

、中村
なかむら

委員
い い ん

、コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

、許
きょ

委員
い い ん

、ルラン
る ら ん

委員
い い ん

●市民
し み ん

祭り
ま つ り

実行
じっこう

委員会
い い ん か い

 メンバー
め ん ば ー

 エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

、タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

、鈴木
す ず き

委員
い い ん

、朴
ぱく

委員
い い ん

、中森
なかもり

委員
い い ん

、柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

[市
し

の審
しん

議会
ぎ か い

等
とう

委員
い い ん

] 

（事務局湯川主任
じ む き ょ く ゆ か わ し ゅ に ん

が資料
しりょう

７に基
もと

づき説明
せつめい

。） 

（昨年度
さ く ね ん ど

の委員経験者
い い ん け い け ん し ゃ

からの感想
かんそう

と補足
ほ そ く

説明
せつめい

。） 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「では、各委員
か く い い ん

を立候補
り っ こ う ほ

で募
つの

ることとする。」 
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●川崎市国際交流協会評議員
かわさきしこくさいこうりゅうきょうかいひょうぎいん

 許
きょ

委員
い い ん

●川崎市文化財団評議員
か わ さ き し ぶ ん か ざ い だ ん ひ ょ う ぎ い ん

 エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

●かわさき市民
し み ん

祭り
ま つ り

実行
じっこう

委員
い い ん

 エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

●多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

みぞのくち実行
じっこう

委員会
い い ん か い

委員
い い ん

 立候補者
り っ こ う ほ し ゃ

なし（次回
じ か い

会議
か い ぎ

で決定
けってい

） 

●川崎市成人式企画実施委員会委員
か わ さ き し せ い じ ん し き き か く じ っ し い い ん か い い い ん

 タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

[その他
た

] 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「金委員
き ん い い ん

から３月
がつ

１１日
にち

の東北大震災
とうほくだいしんさい

について提案
ていあん

がある。」 

金
きん

委員
い い ん

「今回
こんかい

の震災
しんさい

を受
う

けて、我々代表者
われわれだいひょうしゃ

も川崎市
か わ さ き し

に住
す

む、日本
に ほ ん

に住
す

む市
し

民
みん

の一人
ひ と り

。何
なに

が

できるかというのは、代表者全員
だいひょうしゃぜんいん

だと 難
むずか

しいので、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

で哀悼
あいとう

の意
い

を 表
ひょう

す

る文書
ぶんしょ

を出
だ

したい。」 

事務局
じ む き ょ く

飯嶋
いいじま

係 長
かかりちょう

「前例
ぜんれい

がないことなので、事務局
じ む き ょ く

で調
しら

べて次回会議
じ か い か い ぎ

で回答
かいとう

したい。」 

（事務局飯嶋係長
じむきょくいいじまかかりちょう

から事務
じ む

連絡
れんらく

） 

王
おう

副委員長
ふくいいんちょう

「ではこれで２０１１年度第
ね ん ど だ い

１回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を 終 了
しゅうりょう

する。」 


